



自らの心の主（あるじ）になる  
～本年度もよろしく願いいたします～

校長 中熊 豊仁

「くつしたがない、ない。」

身体計測に来た1年生の数名の子どもたちが、保健室前の廊下で一生懸命探しています。

「どこらへんで脱いだのかなあ。よおく、思い出してみようか。」

「ううん…。あそこでぬいだけど…。ない。さっきもみたけど…。」

靴下をなくした子の声を聞き、一度手を止めていた子どもたちは、また、廊下に置かれた上靴を片っ端から覗き、ますます一生懸命探してくれています。……

本年度の錦江小児童会のスローガンは、「思い切って 人の目を見て 空にとどけ ぼくらのあいさつ」です。

昨年度の2月、子どもたちが、自分たちの課題であると考えたことをもとに児童総会で話し合って決めました。総会では、3年生以上の全児童が体育館に集い、各学級からの提案後、活発な意見交換が行われました。理由付けをしながら意見を述べる真剣な姿、そして、司会として話し合いをうまくさばく5年生の子の姿。係の子や担当の職員を中心に、この総会に向けた準備が綿密に進められていましたが、私の想像を超える話し合いの姿に、子どもたちの大きな成長を感じました。私はとてもうれしくなり、思わず「よし、スローガンの旗をつくらう。」とつぶやいていました。旗は、昨年度の6年生がデザインし、今、準備を進めています。

子どもたちが「自らの心の主になる」こと。

そのためには、子ども自身が判断の主体となり、時には誤った行為をしながらも、自分の行為が、なぜ正しいのか、なぜ誤りなのか考えることで深く学んでいくこと。そして、自分の気持ちや言動を自らコントロールできる人になっていくこと。だから、私たち教師、大人は、子どもを指導するのではなく、子どもが自身の心を導く主体となるように支援する存在でありたい。こんな話から、錦江小学校の新しい職員体制での本年度をスタートさせました。

新学期がスタートして2週間。子どもたちは、新たな希望を胸に、意欲に満ちた姿を見せてくれています。明るく元気にあいさつする姿。すぐにお手伝いに駆け寄る姿。1年生と手をつないで登校する上級生の姿。6年生がボランティアをする姿。皆、自らの心の導きにしたいがい、様々なことに取り組んでいます。特に、あいさつは、間違いなく1年前よりも「自分から」できる子が多くなっていることを実感しています。

……「あった、あったあ。」「キャハハハハ…。」

靴下は、持ち主の子のズボンのポケットから出てきました。1年生の「あるある」です。経験上そんなことかなあとは思っていましたが、こんなことがあるから、1年生を見ているだけで、自然と口元がゆるみます。

そんな可愛くあどけない1年生の子たちが、誰に言われるわけでもなく、自らの心を導き、友だちのために靴下を探してくれているのです。子どもたちは生まれながらにして有能な学び手です。児童総会の子どもたちの姿もこのことに通じます。子どもたちのもつ力を十分に引き出すにはどうすればよいか、職員一同、考え続ける毎日です。

正門で、1年生の保護者の方々が、子どもさんが見えなくなるまで見送る姿や、1年生が、遠くにいるのを見つけた友だちを待つ後ろ姿を見ながら、子どもたちにとって素敵な1年になるよう全力で支援していきたいという気持ちを新たにしました。私たちが目指す教育の実現には、保護者や地域の皆様の力が必要です。4月になってからの短い期間の中で、既に多くの御協力をいただいております。感謝の気持ちでいっぱいです。引き続きよろしく願いいたします。



# ようこそ、錦江小へ

## 転入職員の紹介 <>内は前任校等

教 頭	< さつま町立柏原小学校 >
教 諭	< 鹿児島市立大明丘小学校 >
教 諭	< 肝付町立高山小学校 >
教 諭	< 新規採用 >
養護教諭	< 奄美市立伊津部小学校 >
支援員	< 新規採用 >
支援員	< 新規採用 >
英語活動協力員	< 新規採用 >

## 令和6年度 職員・児童数一覧

R6.4.8 現在

校 長	児 童 数			
	男子	女子	計	学年計
教 頭				
1年1組	10	20	30	43
2年1組	11	11	22	
2年2組	10	11	21	
3年1組	13	17	30	30
4年1組	12	9	21	42
4年2組	12	9	21	
5年1組	20	21	41	41
6年1組	18	17	35	35
たんぽぽ	(5)	(2)	(7)	
ひまわり1	(4)	(1)	(5)	
ひまわり2	(3)	(2)	(5)	
理科専科	合 計			221
養護教諭	特別支援教育支援員			
事務主査	特別支援教育支援員			
用 務 員	英語活動協力員			
司 書 補	初任者研修指導教員			

## 入学おめでとう!

4月8日(月)に第78回入学式を行い、今年度、創立142年を迎えた錦江小学校に30人の元気な新入生が仲間入りしました。

多くの御来賓の皆様に出席していただきました。

式は、心温まるお祝いの言葉をいただいたり、6年生の「〇〇さん」が歓迎の言葉を伝えたりしながら、無事に終えることができました。

かわいい30人の新入生を、錦江小全職員で応援していきます!



## 児童虐待防止について

### 児童虐待とは?

児童虐待は、しつけ※とは異なり、子供の成長と人格形成に深刻な影響を与えるものです。次の4つのタイプがあります。

<b>身体的虐待</b> ●殴る、蹴る、叩く、おぼれさせる ●家の外に締め込め など	<b>性的虐待</b> ●子供への性的行為 ●性的行為を見せる など
<b>ネグレクト</b> ●子供を残して外出する ●自動車の中に放置する ●食事を与えない など	<b>心理的虐待</b> ●言葉によっておどかさす ●無視する ●面前で家庭内暴力 など



※ しつけに際して、体罰を加えることは法律で禁止されています。

(体罰等によらない子育てに向けては、こども家庭庁の作成した資料等を参照ください。)

## 5月の行事予定

- 3日(金) 憲法記念日
- 4日(土) みどりの日
- 5日(日) こどもの日
- 8日(水) 眼科検診(下学年)
- 9日(木) あいあい号
- 10日(金) 授業参観・PTA総会・学級PTA
- 11日(土) 土曜授業日
- 13日(月) 避難訓練・集団下校・心臓検診
- 14日(火) スケッチ大会・内科検診(上学年)



- 15日(水) 耳鼻科検診
- 16日(木) 内科検診(下学年)
- 17日(金) 春の一日遠足
- 20日(月) 読み聞かせ(4年生→2年生)
- 22日(水) 集団宿泊学習(5年生 ~23日)
- 24日(金) 小中合同研修会(加中)
- ☆全学年4時間授業(5年休養措置日)
- 31日(金) プール掃除(5,6年生)

～ 1年生も6年生も頑張っています! ～

左の写真は、1年生の給食当番の様子です。重い食器や温食などもありますが、一生懸命に運んでいる姿がたいへんかわいいものです。右の写真は、6年生のボランティア活動の様子です。学校のために早速活動をしているすばらしい6年生です。令和6年度もとても楽しみです。



当番もボランティア活動もばっちり!

